

**人情  
セイ**

### 経営者マインド悪化も

少し前から、この欄で経済に忍び寄る不穏な動きについて触れてきた。ただ、ここに来てその動きは、私が予想していたよりもペリードが速くなっているようだ。

25日の午前中の時点では、日経平均

は前日の終値よりも800円前後も下落して、ついに2万円を大きく割ってしまった。2万円という数字に特に深い意味があるわけではないが、経済全体への心理的なインパクトは大きい。もちろん、株価が暴落しているのは日本だけではない。米国や欧州でも同じようなことが起きている。

元重 伊藤 大教授(国際経済学)

企業経営の方々と話しても、「当面業績が非常に悪くなっているわけではないが、この先が非常に不安である」というような発言をする人が多いように感じる。景気が気から来る、と言われることがあるが、株価や為替レートの動きによって経営者のマインドが悪化すれば、投資の減退などにつながる。

リスクオフと言つて、田口の運賃はリスクオフの状態で買われる資産と見られている。つまり、経済リスクが高い移そうといふ投資資金が多いのだから。50年か100年に一度と言わざる。その結果、円高への動きとなる。

足元でもそのような動きが起きる。ただし、それが10年近く続いたら、経済の中に醸成された金融市

場の過熱が大きな懸念材料となり、中央銀行総裁を解任するとまでリスク後、主要国があまりにも極端な金融緩和策によって経済を刺激しきしたといつことだ。要するに

リスクオフと言つて、田口の運賃はリスクオフの状態で買われる資産と見られる。その結果、円高への動きとなる。50年か100年に一度と言わざる。その結果、円高への動きとなる。足元でもそのような動きが起きる。ただし、それが10年近く続いたら、経済の中に醸成された金融市場の過熱が大きな懸念材料となり、中央銀行総裁を解任するとまでリスク後、主要国があまりにも極端な金融緩和策によって経済を刺激しきしたといつことだ。要するに

リスクオフと言つて、田口の運賃はリスクオフの状態で買われる資産と見られる。その結果、円高への動きとなる。50年か100年に一度と言わざる。その結果、円高への動きとなる。足元でもそのような動きが起きる。ただし、それが10年近く続いたら、経済の中に醸成された金融市場の過熱が大きな懸念材料となり、中央銀行総裁を解任するとまでリスク後、主要国があまりにも極端な金融緩和策によって経済を刺激しきしたといつことだ。要するに

### 不安定感増す世界経済

がり、実体経済に悪い影響が広がることが懸念される。これが、市場は円ドルレートが10円を切るのを心配している。110円という数字に特に意味はないが、株価の2万円と同じ株価が下がって水準調整をする」とは、こうした過熱を冷やす上で

は好ましい面もあるが、それが暴落につながるようだと困る。トランプ氏の刺激策影響

年になって、こんな悲観的な論評をしたくなかった。私の想像が外れて、年が明けたら明るい要素いろいろと見えてくる」